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Nós temos o imovel que você 
procura. Veja na página 10

Cubatão - Ano V - Ed.48 / Dezembro de 2017

Cubatão tem seu Hospital de volta
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Desejamos a todos um Feliz 
Natal e Próspero Ano Novo

Rolando Roebbelen
  Editor do JCI 

Jornal Comércio & Indústria

      Visite o nosso site e conheça a versão online 
                      www.jcicubatao.com

Veja todas as edições já lançadas, fotos de eventos, vídeos e matérias  
                ESTAMOS AGUARDANDO SUA VISITA. VENHA!

	 Ao	 final	 de	 mais	 um	 ano	 que	 vai	
chegando a Família JCI agradece a todos 
os colaboradores, clientes, fornecedores 
e principalmente a você, leitor por nossa 
parceria	de	 sucesso	que	 sem	dúvida	 será	
reforçada	em	2018.	É	com	grande	satisfa-
ção	que	felicitamos	a	todos	que	estiveram	
conosco, escrevendo como nossos colunis-
tas	ou	leitores,	nos	criticando	e	interagin-
do em nossas páginas . 
	 Os	 grandes	participantes	do	 Jornal	
do	Comércio	e	Indústria	são	sem	dúvida	os	
nossos	anunciantes.	É	para	eles	que	tam-
bém dedicamos todos os nossos esforços e 
é	deles	que	dependemos.	
 Agradeço a Deus o dom da vida e a 
oportunidade	de	poder	continuar	levando	
a vocês muita informação e serviços no 
sentido	 de	 tornar	melhor	 a	 vida	 de	 cada	
um.
	 O	maior	 presente	 de	Natal	 que	 os	
cubatenses estavam desejando a Prefei-
tura se encarregou de entregar. Foi reinai-
gurado no dia 1º de dezembro, o Hospital 
Municipal Dr. Luiz Camargo da Fonceca e 
Silva. De uma vez só vieram 335 empregos 
e	até	o	final	do	ano	serão	560.	Será	mais	
saúde	 e	 ótimo	 atendimento	 a	 todos	 nós	
cubatenses.	(Isso	é	o	que		estão	nos	garan-
tindo).	
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 O teatro até hoje sem nenhuma 
utilidade,	finalmente	vai	servir	a	comu-
nidade,	justificando	todo	o	enorme	in-
vestimento	feito	com	o	dinheiro	públi-
co.	 Isso	é	apenas	uma	pequena	parte	
de	tudo	que	a	administração	municipal	
vai	investir	na	saúde	do	município.
	 Outro	 pedido	 que	 a	 população	
há muito tempo esperava, era um asfal-
tamento descente nas ruas da Cidade. 
Parace	 que	 o	 serviço	 está	 sendo	bem	
executado;	vamos	ficar	na	observação.

	 Que	 continuem	 assim.	 De	 nos-
sa parte desejamos todo sucesso em 
2018 aos nossos governantes.
FELIZ NATAL E UM ANO NOVO DE MUI-
TO SUCESSO PARA TODOS NÓS   !!!

Nesta	imagem	podemos	observar	que	as	ruas	da	Cidade	não	estão	só	sendo	recapeadas.	Todo	um	
trabalho	de	recuperação	de	base	está	sendo	executado	para	que	os	buracos	nao	voltem	tão	cedo.
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    EXPEDIENTE DE FINAL DE ANO EM CUBATÃO

 Em função do período natalino e de Ano Novo, serão feriados nacionais os dias 25/12 (Natal) e 1º de janeiro (Con-
fraternização Universal, não havendo expediente nessas segundas-feiras nas repartições públicas municipais. No dia 
22, será ponto facultativo a partir das 12 horas, enquanto no dia 29 o ponto facultativo será em período integral, por 
medida de economicidade.

 As decisões constam do Decreto Municipal 10.548/2016, que regulamenta os feriados e pontos facultativos para 
2017; do Decreto Municipal 10.686/2017, que tem idêntica função para 2018; e do Decreto 10.693, de 19/12/2017 (que 
determina os expedientes dos dias 22 e 29/12).

 Nessas datas, funcionarão apenas serviços essenciais, como os atendimentos emergenciais de saúde, cemitério 
e velório, vigilância e fiscalização, atuando também os servidores municipais que, por absoluta necessidade do serviço, 
sejam convocados para trabalhar nessas datas.

Lixo - A coleta de lixo domiciliar acontecerá normalmente nos dias 24 e 31/12 (domingos), retornando nos dias 26/12 e 
2/1 (terças-feiras).

 Nos dias 24 e 31 haverá excepcionalmente a coleta do serviço Cata Treco nos núcleos residenciais Vila Espe-
rança e Vila dos Pescadores, que normalmente seriam atendidos nas segundas-feiras (veja a programação normal em           
https://goo.gl/Rf9qRA ).
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• Manutenção eletromecânica;
•  Fabricação, montagem 

e manutenção de estruturas 
metálicas e tubulações;

• Tratamento anticorrosivo;
•   Fornecimento e montagem 

de andaimes;
• Aluguel de máquinas e 

equipamentos industriais, 
com ou sem operador;

• Petróleo e Gás;
• Química;
• Siderúrgica;
• Metalúrgica;
• Mineração;
• Naval;
• Offshore;

serviços
ÁREAS DE 
ATUAÇÃO

ALFA - ENGENHARIA SERVIÇOS E LOCAÇÕES LTDA.
(13) 3345-8299    contato@alfaesl.com.br
Av. Conselheiro Nébias, 754/756 - Cj. 1105  

Santos/SP   11045-002
engenharia | serviços | locações

A Alfa Engenharia Serviços 
e Locações Ltda. surgiu para 
atender as necessidades em  
serviços de manutenção de 
diversos setores da indústria.

A empresa adota como política a redução de custos e recursos, mantendo 
uma estrutura enxuta e dinâmica e aplicando soluções modernas para a 
operacionalização dos seus negócios. Dessa forma, apresenta preços competitivos 
ao mesmo tempo em que, apoiada em todos os procedimentos de segurança 

exigidos, oferece excelência em qualidade.

 Realizada no último dia 02 de 

dezembro no Lions Clube de Cubatão 

pelo Clube dos Brahmeiros, a IX Festa 

dos Brahmeiros foi o maior sucesso. 

Uma galera muito animada curtiu a 

noite embalada por mais de 300 litros 

do autêntico Chopp Brahma, muito 

churrasco e a brilhante apresentação 

do Grupo Musical “Os Fabrícios” que 

tocou diversos clássicos da MPB.

 Criada há quase 10 anos por um 

grupo de amigos freqüentadores da 

Adega do Chico, a Festa vem crescen-

do ano a ano com muita descontra-

ção e alegria. Todos os participantes 

recebem uma camiseta e uma caneca 

personalizada. Sob a presidência de 

Marcos Cruz, o Chiquita e seu vice, 

Thiago Macedo e com o imprescin-

dível trabalho do colaborador Milton 

Xavier, o Miltinho, a Festa agradou aos 

participantes que garantiram que ano 

que vem não vão perder por nada a 

próxima edição.

Este ano foi homenageado um gran-

de amigo que nos deixou há poucos 

meses, o Renato Henriques de Cam-

pos, o popular Banha, que já presidiu 

o Clube dos Brahmeiros. Banha era 

um grande entusiasta da Festa e esta 

homenagem deixou muita gente emo-

cionada.

 Tradicionalmente a meia noite, 

o anfitrião do Clube dos Brahmei-

ros e presidente de honra, Francis-

co Pereira Gomes, o popular Chico 

da Adega elege “monocraticamen-

te” o presidente e o vice que tomam 

posse imediatamente e já começam 

a preparar a Festa do ano que vem 

que promete ser a melhor de todas, 

pois a brincadeira vai completar em 

2018 dez anos de história de alegria 

e muito chopp.

 Para comandar a Festa, Chi-

co nomeou os amigos Almir Moura 

presidente e Francisco Marques, o 

Chiquinho como vice. Boa sorte aos 

novos dirigentes e sucesso para to-

dos em 2018.

BRAHMEIROS FEST 2017 FOI UM SUCESSO 
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  A ÁRVORE DO MÊS - Marcelo Onuki - eng. agrônomo                 

ÁRVORE DA PATACA,                      
MAÇÃ DE ELEFANTE
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A árvore é cultivada como ornamental em 
grandes jardins e parques. A casca serve 
para curtume e as folhas são usadas como 
copos ou pratos, utilizadas também como 
lixa para polir madeira e as cinzas prestam-
-se à limpeza de metais, especialmente a 
prata. A madeira é dura e resistente, usa-
da em obras imersas na água; própria para 
construção naval, armões de artilharia, ro-
das hidráulicas, carpintaria e considerada 
muito boa para lenha. A casca serve para a 
industria de curtume e as folhas para polir 
madeiras. Os frutos verdes são cozidos para 
o preparo de picles. As sépalas de frutos 

verdes cortadas em tiras e depois de bran-
queadas (fervidas e jogada a agua fora) 
servem para fazer diversos pratos salgados 
podendo ser utilizada no lugar de legumes 
convencionais. As sépalas (quando o fruto 
está maduro) depois de picadas e fervidas, 
podem ser batidas no liquidificador e coa-
das, produzindo um suco perfumado, de sa-
bor refrescante e agradável. Na índia o suco 
é utilizado no tempero de carnes e sopas de 
legumes, os hindus comem as sépalas e pre-
param geléias e sorvetes com as mesmas. 
No Panamá, o fruto maduro, é comido cru 
ou cozido e serve ainda para o preparo de 

doces. Em Sri-lanka os gomos maduros (e a 
polpa limbosa) são utilizados para preparar 
uma bebida fermentada muito apreciada.

CURIOSIDADE: Conta-se que Dom Pedro 
I afixou várias moedas (patacas) a vá-
rias flores, e após o fruto estar formado, 
mandou-os em uma caixa para Portugal 
com os seguintes dizeres: "Nesta terra o 
dinheiro nasce em árvores". Mais tarde, 
várias pessoas fizeram o mesmo e usavam 
esse truque para divertirem convidados 
ou até mesmo aplicar um "conto do vigá-
rio" ou uma pataquada.

ORIGEM: Nativa da Ásia     

tropical, distribuindo-se pela 

Índia, Bornéu e Filipinas.

Fruto Cortado e sementes
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O Hospital Municipal Dr. Luiz Ca-
margo da Fonseca e Silva, que 
estava fechado desde meados 

de 2016, foi reinaugurado dia 1 de de-
zembro e voltou a funcionar dia 2, com 
atendimentos de média complexidade, 
compreendendo 75 leitos voltados para 
o Sistema Único de Saúde (SUS), mater-
nidade, centro cirúrgico e unidade de 
tratamento intensivo (UTI). Até o final 
deste mês, serão entregues mais 50 lei-
tos para convênios.
Inicialmente, trabalharão 335 funcioná-
rios, número que será aumentado para 
560, até o final do ano, além de 80 mé-
dicos que comporão o corpo clínico, em 
25 especialidades médicas.
A solenidade de reabertura ocorreu na 
manhã do dia 1º, a partir das 10 horas, 
reunindo autoridades locais, represen-
tantes da Usiminas e de seu braço so-
cial, a Fundação São Francisco Xavier 
(FSFX), que administrará o hospital, 
além de centenas de convidados e po-
pulares que lotaram o pavilhão armado 
na área de estacionamento. 
O ato marcou o início da primeira fase 
do projeto de reabertura, que exigiu 
investimentos de R$ 6 milhões, dos R$ 
9 milhões previstos no total. A segun-
da fase, prevista para ser concluída em 
2018, envolverá a reforma do antigo 
prédio do teatro, que será integrado ao 
complexo hospitalar e abrigará serviços 
de alta complexidade, como hemodiáli-
se, quimioterapia e medicina hiperbári-
ca.

Em seu discurso, o prefeito Ademário 
Oliveira fez um histórico da composi-
ção da parceria entre a Prefeitura e a 
Usiminas, lembrando que os entendi-
mentos começaram já no início do atual 
governo. "Mesmo nos sujeitando à im-
popularidade, abrimos mão de outras 

iniciativas, mesmo as voltadas para 
a conservação urbana e nos concen-
tramos em um projeto destinado a 
salvar vidas", disse.
O prefeito agradeceu pela paciência 
da população neste período; pela 
colaboração dos servidores muni-
cipais e pelo apoio da Câmara Mu-
nicipal que, segundo afirmou, agiu 
com a rapidez que a situação exigia.
Ademário Oliveira chamou ao palco 
o ex-prefeito Nei Eduardo Serra, em 
cuja gestão o hospital foi idealizado 
e construído. "Se este hospital exis-
te é porque alguém o idealizou 20 
anos atrás", afirmou.

Demais autoridades e convidados 
discursaram na oportunidade. O 
presidente da Usiminas, Sérgio Lei-
te, disse que o hospital , em pouco 
tempo, será referência no Brasil e 
no Exterior, seguindo a trajetória do 
hospital de Ipatinga, também  ad-
ministrado pela FSFX e que recebeu 
certificação de excelência da Orga-
nização Mundial da Saúde (OMS).

Luiz Márcio Araujo Ramos, diretor-
-executivo da FSFX, elogiou os fun-
cionários da fundação que, em 41 
dias, após a assinatura do contrato com 
a Prefeitura, conseguiram deixar o hos-
pital em condições de funcionamento.

A secretária municipal da Saúde, An-
dreia Pinheiro disse que participava do 
ato solene "com grande orgulho de ser 
cubatense".

 O presidente da Câmara Municipal, 
vereador Rodrigo Alemão, ressaltou a 
união dos poderes Executivo e Legislati-
vo para o sucesso do projeto, enquanto 
o deputado Paulo Correa Junior, após 
parabenizar as autoridades, concluiu: 

"Fico feliz em ver o sorriso dos mora-
dores por saberem que sua Saúde está 
sendo resgatada".
Após os discursos, houve a assinatura 
do termo de compromisso entre a Pre-
feitura e a Fundação São Francisco Xa-
vier, seguido de descerramento da pla-
ca da reabertura e de ato ecumênico de 
bênção das novas instalações.

Fizeram parte, também, da mesa de 
honra, todos os vereadores municipais, 
o vice-prefeito Pedro de Sá e os depu-
tados estaduais Caio França, Cássio Na-
varro e Wellington Moura.

Estrutura - A primeira fase de obras no 
Hospital Municipal envolveu adequa-
ções e adaptações de três andares da 
estrutura hospitalar. Houve pintura em 
7.500 metros quadrados e recondicio-
namento da rede elétrica.

No térreo, a recepção foi replanejada 
para permitir um espaço mais agradá-
vel e confortável. Este local conta com 
a triagem das gestantes. Ainda no pri-
meiro andar há o centro de diagnóstico 
(ultrassonografia, mamografia e raio-
-x), nutrição, dietética, lavanderia, al-
moxarifado e salas administrativas.

Fundação - A Fundação São Francisco 
Xavier foi instituida pela Usiminas para 
gerenciar seus projetos de infraestru-
tura em Saúde e Educação. Desde 1969 
atua na região leste de Minas Gerais. 
Administra, há mais de 50 anos, o Hos-
pital Márcio Cunha, em Ipatinga/MG, 
com 543 leitos.

Texto: Paulo Mota - MTb 12.814

                                           R e a b e r t a  s o l e n e m e n t e  n a  m a n h ã  d e  1 º  d e  d e z e m b r o ,  a  u n i d a d e  c o m e ç o u  a  a t e n d e r  a  p o p u l a ç ã o  n o  d i a  s e g u i n t e

REABERTURA DO HOSPITAL MUNICIPAL: A ESPERANÇA RENASCE

Prefeito Ademário Oliveira discursa emocionado e agradece a todos os parceiros envolvidos nesta conquista
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                                           R e a b e r t a  s o l e n e m e n t e  n a  m a n h ã  d e  1 º  d e  d e z e m b r o ,  a  u n i d a d e  c o m e ç o u  a  a t e n d e r  a  p o p u l a ç ã o  n o  d i a  s e g u i n t e

REABERTURA DO HOSPITAL MUNICIPAL: A ESPERANÇA RENASCE
BEBÊ SAMUEL BENÍCIO INAUGURA A MATERNIDADE 

DO HOSPITAL MUNICIPAL DE CUBATÃO  

Após mais de um ano e quatro meses sem nenhum nascimento 
de cubatense no Hospital Municipal de Cubatão, a manhã des-
te domingo (3) foi de muita emoção. Um dia após a reabertura 
e funcionamento do hospital, nasceu o primeiro bebê: Samuel 
Benício, filho de Tauane da Silva Pereira.
Muito esperado não só pela família, como também por toda a 
equipe do Centro Obstétrico, Samuel Benício nasceu às 11h16, 
com 3.540 quilos. Na ala da internação materno-infantil, a ma-
mãe recebeu informações sobre a importância e as melhores 
formas para o aleitamento materno, assim como todos os cui-
dados necessários para o bebê.
O momento foi de muita emoção para toda equipe, que ompa-
nhou o primeiro parto do ano neste hospital, sabendo da gran-
de expectativa quanto a esse momento.

Após passar por ampla reforma Hospital Dr. Luiz Camargo retoma as atividades

Central de monitoramento da moderna Unidade de Tereapia Intensiva

Secretária Municipal de Saúde, Andréia Pinheiro enfatizou seu orgulho de ser cubatense

Modernas instalações da UTI Neo Natal garantem qualidade no atendimento aos bebês
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OPORTUNIDADE INCRÍVEL 
EM CUBATÃO

Empreendimento Almeida Residencial possui 
1 torre com 3 andares sendo 4 apartamentos 
por andar,garagens livres,gás encanado,a-
cabamento de alto padrão,possui aparta-

mentos com 1 e 2 dormitórios,são 5 tipos de 
planta entre 30m² e 52 m² obras aceleradas 
valor inicial mínimo de 25% de entrada com 
desconto de 10% para 35% de entrada com 

desconto de 14% e para 50% de entrada 
desconto de 20%.Financiamento obra pres-
tações mensais até entrega do imóvel saldo 

devedor financiado  em qualquer banco.                                                         

Maiores informações consultem nossos cor-
retores pelo plantão de vendas:

(13) 3061-9679 / (13) 3061-2053

À PARTIR

R$ 241Mil

Excelente apartamento com 2 dormitórios sendo 1 com suíte, sala 
com sanca de gesso, cozinha planejada, banheiro, área de serviço, 

1 vaga de garagem demarcada, 2 elevadores, acesso com acessibili-
dade para cadeirantes, portaria e circuito de câmeras. Área de lazer: 
Piscina, Ducha, Salão de festas e Quadra poliesportiva. Localização: 

Próximo a Av. Presidente Kennedy, Assai, Atacadão, vários comércios 
e 10 minutos do shopping e do centro do boqueirão.

Valor: R$ 250 Mil (Aceita Financiamento Bancário                                   
e Pagamento à vista com desconto) Aceita propostas

Condomínio: R$ 360 (Gás e Água individual)
        IPTU: R$ 214  - Área útil: 59M²

2 dormitórios sendo 1 suíte, sacada gourmet, sala para 
2 ambientes, cozinha, banheiro, área de serviço, gás e 

hidrômetro individualizado, portões automatizados, 1 vaga 
na garagem. Aptos de 60m² a 65m² bem distribuídos.

 Área de lazer: Piscina Adulto e Infantil, 
Salão de Festa/Jogos, Sauna

Localização: Próximo da Praia, Supermercado Extra, MC 
Donald’s, Escola Municipal, Unimed, Casa de Saúde de 
Santos, Atacadão, Assaí, Açougue, Farmácia, Posto de 
Gasolina, apenas 5 minutos do Litoral Plaza Shopping e 

fácil acesso a Santos, São Vicente e São Paulo. 
*Entrega prevista para Setembro 2017

               
     TELEFONES PARA CONTATO “ABS” PRAIA GRANDE
      Fátima (13) 9 9103 4948 - Rafael (13) 9 9794 2212 - Ruan (13) 9 7417 2788

 2 dormitórios e 1 suite - Vila Caiçara PG

Chegou a hora de comprar seu imóvel novo próximo à praia! 

RUA: ARMANDO SALES DE OLIVEIRA, 101 
CENTRO - CUBATÃO/SP

ABERTURA DE CONTA CORRENTE

PARA FUNCIONÁRIOS PÚBLICOS, MUNICIPAIS, ESTADUAIS E FEDERAL
APOSENTADOS E PENSIONISTAS DO INSS

EMPRÉSTIMOS CONSIGNADOS

VENHA REALIZAR O SEU SIMULADO E CONHECER AS CONDIÇÕES
PARA COMPRAR SUA CASA OU APARTAMENTO

FINANCIAMENTOS IMOBILIÁRIOS
(13) 3361-8019

BANCÁRIO
CORRESPONDENTE

DEZEMBRO / 2017   JCI  JORNAL COMÉRCIO & INDÚSTRIA
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  TRANSPORTE COLETIVO - Valdir Teles Ribeiro - presidente da Coopertransp          
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A Operação “Tapa-Buraco” 
sob contrato da Companhia Mu-
nicipal	 de	 Trânsito	 (CMT)	 segue	
recapeando as vias de Cubatão. 
Foi finalizado o trecho da Rua 
Armando de Salles Oliveira (“rua 
da	 feira”)	 -	que	vai	da	altura	da	
Av. Nove de Abril até o Centro 
Esportivo Romerão. A operação 
teve início dia 25 de novembro 
e segue em ritmo acelerado.

A CMT firmou contrato por 
um ano, no valor de R$ 1,75 mi-
lhão. De acordo com a programa-

ção, a próxima via a ser finaliza-
da é a Avenida Nações Unídas. A 
execução da obra teve início na 
Av. 9 de Abril, passou pela Ar-
mando de Salles Oliveira e está 
agora na Naçoes Unidas - a pre-
visão de entrega é até o fim do 
ano -; em seguida estão previstas 
melhorias	 no	 Parque	 São	 Luiz.

O diretor de Engenharia da 
CMT, Gilvan Guimarães, preten-
de abranger toda a cidade com 
essa operação. Segundo ele, fo-
ram enviados fiscais para ma-

pear a cidade e de acordo com a 
probabilidade de risco serão de-
terminadas as vias a receberem 
a reforma com prioridade. “É 
importante ressaltar o empenho 
do governo em parceiria com a 
CMT, na pessoa do titular Jef-
ferson Cansou, responsável pelo 
contrato, para acelerar as obras, 
que	 seguem	 a	 programação.”

Nota da Redação; Espe-
ramos que  os   progressos si-
gam até que não existam 
mais buracos em Cubatão.
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Quem nao é visto não é lembrado
Divulgue aqui o seu negócio

A	propaganda	continua	sendo	a	forma	mais	
prática	para	a	empresa	mostrar	ao	mercado
que	está	forte,	confiante	e	competitiva.
Aumentar sua verba com publicidade neste
período de crise econômica também contribui
para aumento dos seus lucros.
Fique	atento,	pois	nos	momentos	de	crise	é
que	surgem	os	melhores	negócios.
Procure	nosso	Departamento	de	Marketing	e	descu-
bra um mundo de oportunidades para sua empresa.
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                                 Bom apetite -
							Aqui	você	encontra	os	melhores	restaurantes	de	Cubatão

P R ATO

R

URAA NTS TE ER

Di

Av.	Joaquim	M.	Couto,	734,	Vila	Paulista
Cubatão - São Paulo

R G& Dicas de bem estar

Rita & Gilmar - Consultores de Bem Estar

Proteína em primeiro lugar 

 JCI JORNAL COMÉRCIO & INDÚSTRIA  2017 / DEZEMBRO

Um assunto muito discutido e deba-
tido nos dias de hoje e que vamos 
abordar esse mês, são as proteínas.  

E a pergunta é: Por que as proteínas são 
importantes?  Porque  são os constituintes 
básicos da vida, estando presente em to-
dos os seres vivos.  Correspondem a 80% 
do peso seco dos músculos, cerca de 70% 
do peso da pele e 90% do peso do sangue, 
quando retirada a água.  São os compostos 
mais abundantes da matéria viva. As  pro-
teínas animais obtidas pela ingesta de car-
nes, produtos lácteos e ovos são conhecidas 
como proteínas completas, pois conhecem 
todos os aminoácidos essenciais.  As proteí-
nas vegetais, com exceção da proteína da 
soja, são incompletas e é necessário combi-
ná-las para que possam fornecer todos os 
aminoácidos que o corpo necessita.  Quan-
do as funções renais e hepáticas estiverem 
normais e quando não houver outros agra-
vantes para a saúde, costumamos recomen-

dar para as mulheres uma ingestão diária 
de 75g de proteína e para os homens uma 
ingesta de 100g de proteína por dia.   

Esses níveis estão bem respaldados 
cientificamente e considerados seguros 
pelos critérios recomendados pelo IOM 
(Instituto de Medicina dos Estados Unidos).  
Podemos então afirmar, que para pessoas 
saudáveis, essa é uma quantidade diária 
de proteína com boa margem de seguran-
ça.  Porém, nunca é demais ressaltar que, 
mesmo esse limite sendo bastante seguro e 
eficaz para quem quer controlar o peso com 
relação à proteína, não vale a política do 
“quanto mais melhor”!  Tenha sempre em 
mente que 100% da recomendação é bom, 
mas 200% não é melhor (nem mais segu-
ro).  Além disso, a proteína que o organis-
mo não consegue utilizar imediatamente, 
vai ser estocada sob a forma de gordura.  
Isso não é nada desejável para quem quer 

controlar o peso e ou aumentar a massa 
magra.   Uma boa alternativa é a proteína 
isolada de soja, que é uma proteína de alta 
qualidade derivada da soja, onde toda a 
gordura e carboidratos são removidos, re-
sultando em um pó de proteína que pode 
ser incorporado em uma variedade de ali-
mentos.  Ela pode ser encontrada na forma 
de um pó simples e pode ser misturada 
com leite e frutas para criar um alimento 
rico em proteínas, ou pode ser adicionada 
a uma variedade de alimentos como sopas, 
molhos ou cereais quentes para aumentar 
o conteúdo de proteína.   Convidamos você 
para conhecer um pouco mais sobre esse 
assunto tão importante para nossas vidas.    
Fale conosco através do watts (13) 98836-
3444 // 99146-4907 // 3361-8615.   Rita & 
Gilmar – Consultores de Bem Estar.

Fonte: Livro: ali...mente...ação – Dr. Nata-
niel Viuniski (Médico Nutrólogo)   
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   Por  Paulo Mota jornalista - paulorodriguesmota@gmail.com
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Em 
junho de 1975, nasceu uma criança 
com estranhos problemas anatômicos 

em um hospital de São Bernardo do Campo. 
Tinha umas protuberâncias na cabeça e nas 
costas. Um repórter do jornal Folha de São 
Paulo, Marco Antônio Montadon, registrou 
o fato em poucas linhas, como uma notícia 
de curiosidade médica. Lembrou que os 
defeitos foram corrigidos no hospital e a 
criança não ficaria com sequelas .

O texto chegou à redação do Notí-
cias Populares, que era o jornal sensacio-
nalista do grupo Folha, e funcionava no 

mesmo prédio do jornal Folha de S.Paulo. 
Era um dia fraco em notícias policiais rele-
vantes, que eram o forte do jornal.

Alguém resolveu, então, adaptar 
o texto de Montadon à linha editorial do 
Notícias Populares. E o NP, como era mais 
conhecido, saiu com a seguinte manche-
te: “Nasceu o diabo em São Paulo”. As 
protuberâncias na cabeça do bebê foram 
transformadas em chifres; e as das costas, 
no final da coluna, em início de um rabo. 
Acrescentaram que o bebê balbuciou al-
gumas palavras, o que colocou em pânico 
médicos e enfermeiras. Em, seguida, teria 
fugido do hospital.

Nascia, assim, a história do bebê-
-diabo, uma das mais emblemáticas aven-
turas jornalísticas da imprensa popular bra-
sileira. Ela rendeu 27 manchetes sucessivas 
no NP. O jornal, que vendia, em média, 70 
mil exemplares por dia, passou a vender 
150 mil. Era o assunto mais comentado pela 
população. Para alimentar o noticiário, o 
jornal passou a contar histórias de apari-
ções da criatura em cidades do Grande ABC, 
Santo Andre , São Caetano e Mauá.

E não demorou a chegar em Cuba-
tão. Mas não pelas páginas do Notícias 
Populares. Aqui, a história foi publicada 
em um semanário, chamado A Imprensa. O 
título da edição do dia 8 de junho de 1975 
foi: “Bebê-diabo bate carteira de trabalha-
dor em Cubatão”. O fato teria sido relatado 

pelo próprio trabalhador à polícia local. 
Ele disse às autoridades que o fato ocorre-
ra em um alojamento na cota 200. E viu o 
monstro pegar sua carteira e sair correndo 
(se você quer ler a reportagem na íntegra, 
acesse: http://www.novomilenio.inf.br/
cubatao/ch126.htm). 

Assim como ocorrera com o NP, a 
venda do Imprensa nas bancas duplicou na-
quela semana. Virou assunto predominante 
na cidade. Na edição seguinte, o jornal 
repercutiu a matéria. Ouviu a opinião do 
pároco, de pastores, pais-de-santo e popu-
lares. Houve um grande debate. O pároco, 
padre Baltazar Benito, ficou irritado: “Só 
mesmo um jornalzinho pode publicar as-
sunto como o do bebê-diabo. Essas notícias, 
que surgem em jornais, não passam de 
manchetes para aumentar a venda e cha-
mar atenção".

Tinha razão. A notícia era toda in-
ventada, desde o relato do operário, até 
o nome e a sua foto na primeira página, 
reproduzida aleatoriamente de um outro 
jornal de São Paulo.

Tenho condições de revelar isso por-
que o autor dessa façanha jornalística e po-
liticamente incorreta fui eu. Então no meu 
primeiro ano de carreira profissional, era, 
ao mesmo tempo, repórter e editor do Im-
prensa. Usar o bebê-diabo foi a alternativa 
que encontrei para ter uma manchete em 
uma semana fraquíssima em notícias.

Desvendado o mistério do
 bebê-diabo em Cubatão

Ainda há oportunidade para se pagar parce-
ladamente tributos em atraso com a Prefei-
tura. No pagamento à vista, com isenção 

total de juros e multas
 Os contribuintes de Cubatão ainda têm até o dia 
29/12 para aderir ao Programa de Recuperação Fis-
cal (Refis-2017), da Prefeitura e, assim, saldar seus 
débitos vencidos até 31 de dezembro de 2016, sem 

precisar pagar multas e 
juros, caso paguem a dí-
vida à vista (cota única). 
E, se pretenderem parce-
lá-la, podem fazê-lo em 
até 60 vezes. Nestes ca-
sos, os decontos nos va-
lores das multas e juros 
podem chegar a 80%.
Para conseguir o bene-
fício, os contribuintes, 
pessoas físicas e jurídi-
cas, devem protocolar 
requerimento na Divi-
são de Comunicações 
da Prefeitura (Praça dos 
Emancipadores, s/nº, 
térreo). Na repartição há 
um formulário próprio 

para preenchimento, colocado à disposição do con-
tribuinte. Caso não possa comparecer pessoalmen-
te, o contribuinte pode aderir ao Refis por procura-
ção, com firma reconhecida em cartório.
Das pessoas físicas são exigidos os seguintes docu-
mentos: CPF, cópia de comprovante de residência, 
termo de confissão de dívida assinado e declaração 

de renúncia ou desistência irretratável de todos os 
procedimentos administrativos e/ou judiciais que 
tenham por objetivo a impugnação dos débitos 
com a Fazenda Municipal relativos ao objeto do re-
querimento.
Descontos - Os descontos de juros e multas para 
débitos não ajuizados - ou seja, que ainda não fo-
ram inscritos na Dívida Ativa da Prefeitura e, por-
tanto, não estão sendo cobrados na Justiça - obede-
cem aos seguintes critérios: 100% de desconto para 
pagamento em cota única; 80% para pagamento em 
até três parcelas; 50% em quatro a seis vezes; e de 
25% para opção entre sete e 12 parcelas.
Nos casos de débitos ajuizados, que poderão ser 
parcelados em até 60 vezes, o contribuinte arcará 
com as custas e demais despesas processuais, além 
de honorários advocatícios, calculados sobre o dé-
bito atualizado. Os descontos de juros e multas se-
guirão o seguinte critério: de quatro a seis parcelas, 
desconto de 70%; de sete a 12 parcelas, 60%; 13 a 
24, 50%; 25 a 36, 30% e de 37 a 60 vezes, 10%. O 
valor mínimo de cada parcela é de R$ 100,00.   
O Refis/2017 foi instituído pela Lei Complementar 
nº 91 de 6 de julho deste ano. A previsão da Prefei-
tura é arrecadar R$ 6 milhões com os pagamentos 
nesta edição do Refis.

CONTRIBUINTES TÊM ATÉ O DIA 29 PARA ADERIR 
AO PROGRAMA DE RECUPERAÇÃO FISCAL
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Fala Prefeito

  Ademário Oliveira (*)

Q u a n d o  u m a  p e s s o a  a s -
sume 	 uma 	 função 	 púb l i -
ca ,  a s  p e s s o a s  s e  p re o -
cupam	 e 	 temem	 que 	 e la	
n ã o  co n s e g u i rá  d e s e m -
p e n h a r  s e u  p a p e l  a  co n -
tento . 	 Até 	 por 	 quê , 	 há	
toda 	 uma 	 est ru tura 	 que	
n ã o  m u d a  d e  re p e nte ,  s ó 
porque 	 a l guém	 fo i 	 co lo -
ca d o  p e l a  s o c i e d a d e  e m 
d e te r m i n a d o  p o sto .  E x i s -
te m  p ro b l e m a s  h i s tó r i -
co s ,  à s  veze s  d ata n d o  d e 
mui tas 	décadas , 	que 	não	
b a sta  u m a  ca n e ta d a  p a ra 
re s o l ve r.
S o u  p a rc i m o n i o s o  n a s 
p ro m e s s a s ,  p o i s  s e i  d a 
responsab i l i dade 	 que	
e l a s  a ca r re ta m .  P ro m e t i 
a  re a b e r t u ra  d o  h o s p i -
ta l , 	 e 	 apesar 	 de 	 inúme -
ros 	 cont ratempos 	 que	
d i f i c u l ta ra m  m u i to  e s s e 
p ro c e s s o,  e l a  é  u m a  re -
a l i d a d e  a go ra .  C o nt ra -
tempos 	 por 	 que 	 não 	 e ra	
n o s s o  d e s e j o  s i m p l e s -
m e nte  m a nte r  o  m o d e -
l o  a nte r i o r,  a l ta m e nte 
o n e ro s o  a o s  co f re s  m u -
n i c i p a i s .  N o s s o  o b j e t i vo 
e ra  c r i a r  u m  s i s te m a  a u -
tossustentáve l , 	 que 	 não	
p re c i s e  s e r  fe c h a d o  e m 
p o u co s  m e s e s  p o r  fa l ta 
d e  co n d i çõ e s  f i n a n c e i ra s 
d e  c u ste á - l o .  U m  s i s te m a 
que 	 possa 	 se r 	 amp l i ado	
co m  s e u s  p ró p r i o s  re c u r-
s o s ,  ge ra n d o  re s u l ta d o s 

p o s i t i vo s  p a ra  a  co m u n i -
d a d e ,  e  p r i n c i p a l m e nte : 
com	 qua l idade 	 no 	 aten -
d i m e nto .
Ta m b é m  fo i  f i r m a d o  n e s -
ta  A d m i n i s t ra çã o,  l o go 

n o  i n í c i o ,  o  co m p ro m i s -
s o  I nva s ã o  Ze ro,  co n s i -
derando 	 que 	 esta 	 é 	 uma	
p re m i s s a  o b r i gató r i a  s e 
qu i se rmos 	 p ro je ta r 	 a 	 u r-
b a n i za çã o  e  re g u l a r i za -
çã o  d e  á re a s  h a b i ta c i o -
n a i s .  O  re s u l ta d o,  a té 
a go ra ,  fo ra m  j á  d eze n a s 
d e  co n st r u çõ e s  i r re g u -
l a re s  d e m o l i d a s ,  m u i -
ta s  d e l a s  d e st i n a d a s  a o 
a l u g u e l  o u  à  ve n d a  e  j á 
a m e a ça n d o  s e  to r n a r  n o -
va s  b a s e s  p a ra  o  t rá f i co 
d e  d ro ga s  e  o u t ra s  fo r-
m a s  d e  c r i m i n a l i d a d e . 
A o  m e s m o  te m p o,  re to -
m a m o s  a s  n e go c i a çõ e s 
co m  e nte s  e sta d u a i s  e 

fe d e ra i s  p a ra  a  re c u p e -
ra çã o  e  a t u a l i za çã o  d e 
co nt rato s  d e  f i n a n c i a -
m e nto  e  co n st r u çã o  d e 
m o ra d i a s  p o p u l a re s ,  a l -
guns 	 dos 	 qua i s 	 j á 	 e ram	

d a d o s  co m o  p e rd i d o s 
p e l o  d e s c u m p r i m e nto  d e 
p ra zo s  e  d o c u m e nta çã o 
n ã o  e nt re g u e  e m  a n o s 
a nte r i o re s .
C o m  to d a s  a s  d i f i c u l d a -
d e s  i n i c i a i s ,  i m p o sta s 
p e l a  e n o r m e  s o b re ca r-
ga 	 de 	 déb i tos 	 que 	 deve -
r i am	 te r 	 s ido 	 qu i tados	
a nte r i o r m e nte ,  co m e ça -
m o s  a  co l o ca r  e m  o rd e m 
a s  f i n a n ça s  m u n i c i p a i s , 
co nte n d o  d e s p e s a s ,  re -
n e go c i a n d o  co nt rato s  e 
r a c i o n a l i z a n d o / o t i m i -
za n d o  o  a p ro ve i ta m e n -
to  d o s  re c u rs o s  d i s p o n í -
ve i s .
A go ra ,  j á  p o d e m o s  p re -

ve r  u m  2 0 1 8  m u i to  m e -
l h o r.  N ã o  p o r  m e ra  s u -
p o s i çã o  o u  co m o  f r u to 
a p e n a s  d e  u m  d e s e j o 
que 	 compar t i l ho 	 com	 a	
co m u n i d a d e .  N ã o  é  s i m -
p l e s m e nte  u m a  e s p e ra n -
ça 	 qua lquer, 	 mas 	 a l go	
que 	deve 	se r 	consegu ido	
co m o  f r u to  d o  e s fo rço 
que 	 estamos 	 todos 	 fa -
zendo 	 agora . 	 Em	 mú l t i -
p l o s  s e to re s  d a  P refe i t u -
ra ,  p a s s a m o s  d a  fa s e  d e 
ta p a r  o s  ro m b o s  e  co r re r 
a t rá s  d o  p re j u í zo,  p a ra 
u m  p l a n e j a m e nto  co n -
s i s te nte  d a s  p róx i m a s 
a çõ e s ,  a  s e re m  exe c u ta -
d a s  d e  fo r m a  co o rd e n a -
d a  e  s e m  at ro p e l o s .
Não 	 tenho 	 dúv idas : 	 a in -
d a  e n f re nta re m o s  co n -
t rate m p o s ,  s i t u a çõ e s 
i n e s p e ra d a s .  M a s ,  u m a 
c e r teza  e u  te n h o :  2 0 1 8 
c h e ga  n u m a  co n d i çã o 
mui to 	 me lhor 	 que 	 2017 .	
I s s o  n ã o  é  p o r  a ca s o,  m a s 
re s u l ta d o  d e  u m  t ra b a -
l h o  m u i to  s é r i o  e  d e d i -
ca d o  d e  to d o s ,  c r i a n d o 
a o  l o n go  d e ste  a n o  a s 
cond i ções 	 para 	 que 	 pos -
s a m o s  n ã o  a p e n a s  d e -
se ja r, 	 mas 	 a f i rmar 	 que	
C u b atã o  te rá  d e  fa to  u m 
Fe l i z  2 0 1 8 !

(* ) 	 Ademár io 	 O l i ve i ra 	 é	
o  p refe i to  d e  C u b atã o .

Cumprindo o que 
foi prometido 

Sou parcimonioso nas promessas, 
pois	sei	da	responsabilidade	que	
elas	acarretam.	Prometi	a	reaber-
tura	do	hospital,	e	apesar	de	inú-
meros	contratempos	que	dificul-
taram muito esse processo, ela é 

uma realidade agora.
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  Dicas de construção,  reformas e afins -   Wagner Franco*

 JCI JORNAL COMÉRCIO & INDÚSTRIA  2017 / DEZEMBRO

Olá, vamos dar sequência as dicas do nú-
mero passado, bora lá...

Portas criam a primeira impressão

A primeira impressão de sua casa é a sua 
porta. Você pode simplesmente trocar a 
porta de sua casa ou se a existente está em 
boas condições pode pintar e dar um novo 
visual a ela. As portas também podem afe-
tar a iluminação dos cômodos de sua casa. 
Ao lidar com uma sala escura, seja qual 
for a cor usada nas paredes, pinte o teto, a 
guarnição e as portas da mesma cor, mas 
no caso das portas que a cor seja 50% mais 
leve. Então, ao renovar sua casa pintando 
sua porta, tente usar diferentes tons de 

acordo com a concentração de luz em sua 
casa para otimizar a iluminação da sua 
casa do jeito que você deseja.

 A pintura afeta a iluminação

Como mencionado anteriormente, a pintu-
ra afeta a luz e ao renovar sua casa, você 
pode optar por uma nova tinta. Nesse caso, 
se você já estiver comprando diferentes pa-
letas coloridas pode parecer contra intuiti-
vo. Se você estiver em um orçamento aper-
tado então opte por uma paleta em preto e 
branco, (atenção, quando digo palheta são 
as duas cores básicas e seus sub tons) ele 
dará a sua casa um olhar sofisticado mo-
derno e você terá a garantia de que nunca 

errará com o brancoe preto.

Pequenos quartos não precisam de peque-
nos olhares

Se você está reformando para fazer uma 
pequena casa parecer maior, uma maneira 
barata e linda de alcançar esse objetivo é 
usar espelhos. É uma técnica barata e traz 
resultados ótimos.

Bem meus caros, espero ter ajudado e no 
próximo número continuaremos com as di-
cas.

Grande abraço a todos e até a próxima edi-
ção.

Portas criam a primeira impressão
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 Tratamento de canal 
escurece o dente?
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O tratamento de canal foi criado para di-
minuir o número de extrações de dente que 
eram extremamente comuns no passado. 
Seu objetivo é manter o elemento dental, 
mesmo que sua polpa esteja doente e preci-
se ser removida. A polpa nada mais é do que 
o tecido mole que fica dentro do dente e que 
contém vasos sanguíneos, nervos e tecido 
conjuntivo. Quando ela sofre algum tipo de 
lesão, que pode ser causada por uma cárie 
não tratada, por exemplo, ela fica doente e 
não consegue mais se recuperar sozinha, ne-
crosando. Mas por que escurece? Realmen-
te muitas vezes esse tratamento é feito sem 
nenhum contratempo e o dente não escure-
ce depois. Mas, em alguns casos, ele pode 
escurecer sim. Quando o nervo do dente é 
retirado pode haver uma série de modifica-
ções químicas dentro dele, o que causa seu 
escurecimento.Os motivos que podem levar 

ao escurecimento do dente são: - Decompo-
sição da polpa coronária (parte da polpa que 
fica na coroa do dente). Esse acontecimento 
é assintomático e esses resíduos originados 
da decomposição acabam penetrando nos 
canalículos dentários, deixando ele com uma 
aparência mais escura. - Hemorragia após a 
remoção pulpar. Quando o dentista faz um 
tratamento de canal dentário é preciso fazer 
uma boa irrigação da cavidade pulpar. A re-
moção da polpa causa hemorragia e, quan-
do não tratada, tende a levar ao escureci-
mento do dente. - Permanência de partes da 
polpa na cavidade do dente (teto da câmara 
pulpar, por exemplo). Essa parte em especial 
deve ser retirada completamente para que 
não ocorra o escurecimento do dente. - Lon-
go contato de substâncias (medicamentos 
de uso intracanal) com a dentina. Se esse 
contato com a dentina é muito longo, essas 

substâncias penetram nela, sofrem oxidação 
e escurecem o dente. Por isso que o dentista 
precisa limpar muito bem a cavidade, remo-
vendo totalmente os materiais até um nível 
de 2 a 3 mm abaixo da margem gengival. É 
possível clarear?Mas nem tudo está perdi-
do. Se por um acaso você fez um tratamen-
to de canal e seu dente escureceu, existem 
procedimentos que podem o fazer voltar a 
ser branco como é o caso do clareamento 
intracanal e das facetas. Mas, antes de dar 
início a qualquer método de clareamento, é 
preciso diagnosticar o motivo da pigmenta-
ção dentária e verificar, de preferência com 
um endodontista (dentista especializado em 
tratamento de canal), qual o melhor método 
para combatê-la. 

              A SAÚDE COMEÇA PELA BOCA!
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  Rua Maria do Carmo, 269  
Tel.: 13  3364 1784 -  J.Casqueiro 

Rotary Club J. Casqueiro

 
GARI - Transportes e Limpezas Ltda

LOCAÇÕES: Retro Escavadeira, Pá Carregadeira, 
Caminhões Basculantes, Pipa com moto bomba,

   Coletor de lixo e Munk. 
SERVIÇOS: Terraplanagem, coleta de lixo/entulho, 

mão de obra especializada, pintura
 Almir Pereira - 9 7402 0025

             Av. Dr. Fernando Costa, 1036 - Vila Couto - Cubatão                       
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    Claudio Hiroshi Takata e Marie

 Agora é a Hora!  Companheiros rotarianos, 

 Todos os anos a nossa organização orienta-
-se por uma breve síntese do que ocorrerá 
e servirá de inspiração para o novo ano ro-
tário. A partir de um de julho de 2017 a 30 
de junho de 2018, todos os rotarianos terão 
como lema: “O Rotary Faz a Diferença”. 

 O tema escolhido pelo presidente do Ro-
tary Internacionational 2017-18, o compa-
nheiro australiano Ian Riseley, resume bem 
o espírito dos rotarianos ao redor do mun-
do. Temos a predileção de sermos lembra-
dos mais por nossas obras do que pelas as 
nossas palavras. Somos homens e mulheres 
de ação, temos a consciência que podemos 
e devemos melhorar a vida das pessoas, 
seja através de grandes ou pequenos pro-
jetos, mas sempre com amor e respeito ao 
próximo.  

 Nós rotarianos, amamos as pessoas com 
suas qualidades e imperfeições, isso as tor-
nam fascinantes, refletindo a diversidade 
em nossas comunidades e clubes rotários. 
São diferentes formas e cores, todos unidos 
pelo mesmo compromisso e ideal, dentre 
eles, o extermínio do vírus da poliomielite.  

 A erradicação da pólio será um marco his-

tórico. Uma luta que o Rotary iniciou em 
1979 nas Filipinas e resultou na imunização 
atual de mais de dois bilhões de crianças 
em 122 países, redução de 99,99% dos ca-
sos.

O Distrito 4420 também atuará nessa cam-
panha através da doação para o Fundo 
de Combate a Poliomielite da Fundação 
Rotária e por meio de campanhas de vaci-
nação. Desta forma mantemos os índices 
de cobertura vacinal e garantimos a saúde 
das novas gerações, afastando essa terrível 
doença que deixa grave sequelas.  

Definitivamente o Rotary é uma institui-
ção global, com seus mais de 1,2 milhões 
de integrantes e ações transacionais, mas 
não deixa de agir em sua comunidade local 
através dos clubes rotários. Característica 
única, somente é possível graças à estrutu-
ra e entusiasmo sem precedentes dos rota-
rianos, portanto somos uma organização 
globalizada com mais de 112 anos, ou seja, 
antes mesmo do surgimento do termo glo-
balização. 

 Durante este ano rotário estaremos esti-
mulando os clubes a realizarmos em con-
junto os 13 passos: 

 1. Plantio de 2.222 árvores; 
2. Conquista da Menção Distrital;  

3. Termos 2.000 associados;  
4. Dez novos clubes satélites; 
5. Ampliação do programa Meu Clube é 20; 
6. Termos 20% crescimento dos filiados dos 
programas pró - juventude (Rotaract, Inte-
ract e Kids) 
7. Conquistarmos a Liderança Nacional em 
Arrecadação per capta na Fundação Rotá-
ria; 
8. Sermos um Distrito 100% EREY; 
9. Sermos um Distrito 100% digital; 
10. Termos um bolsista pró paz; 
11. Termos mais de U$ 250.000,00 em pro-
jetos de Subsídios Globais Aprovados; 
12. Termos 50 clubes qualificados no YEP; 
13. Termos 70 clubes participantes do Proje-
to Distrital - Rotary nas Escolas. 
 É com satisfação que assumo o cargo de 
governador do Distrito 4420, 2017-18, fina-
lizando conjuntamente esta jornada de 13 
passos, faremos parte de um distrito maior 
e melhor. Vamos caminhar juntos, com 
companheirismo e amizade, unidos pelo 
ideal de servir a comunidade e a família 
Rotary.  
 Chegou a hora, vamos juntos fazer a dife-
rença!   O Rotary faz a diferença! 

          Governador do Distrito 4420 para o Ano Rotário 2017-2018 /Rotary Club de São Paulo Aeroporto 
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 Rotary Club de Cubatão

Apoio
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5ª Feira de Natal do Rotary Club de 
Cubatão e Casa da Amizade. Nos dias 
01 e 02 de dezembro, a Casa da Ami-
zade e o Rotary Club de Cubatão reali-
zaram a sua tradicional Feira de Natal 

na sua 5ª edição. Foram 2 dias de muito trabalho e dedicação num 
clima de confraternização, companheirismo, solidariedade e muito 

comprometimento dos rotarianos que trabalharam nesse evento, 
visto que a toda renda será revertida em prol dos Projetos Sociais 
do Clube. Foram diversos expositores com presentes originais e 
exclusivos, com excelente preços, além de bingos, sorteios e a rea-
lização do Boteco Rotário de Confraternização com karaokê após a 
Feira. Foram dois dias onde os amigos também puderam se reunir 
e realizar suas compras de Natal.

INSTITUIÇÃO BENEFICENTE CARMELO – IBC
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

A INSTITUIÇÃO BENEFICENTE CARMELO – IBC CONVOCA DIRETORES E ASSOCIADOS,
 para participarem da ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA a realizar-se no dia 30/12/2017

 em sua sede, sito a rua Nadir Tereza Esteves nº 599 – Ilha Caraguatá – Cubatão -SP, 
em primeira chamada às 9:00H , com a metade de seus associados e mais um
 de seus associados e em segunda chamada, às 9:30H , com qualquer número,

para deliberação da seguinte ordem do dia:

PAUTA

01-Leitura, Discussão e Aprovação da Ata da Reunião anterior;

02-Adequação do Estatuto Social atendo a Lei Federal nº 13.019
 de 31 de julho de 2014 com as devidas alterações trazidas pela Lei Federal 

N° 13.204de 14 de dezembro de 2015;

03 –Implementar Central de Arrecadação.

 Cubatão, 18 de dezembro de 2017

A DIRETORIA
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Rua Embaixador Pedro de Toledo, 477
  Vila Paulista - Cubatão - SP 
 Tel.: 3372-6204 / 3372- 6231 

 www.hotel-lopes.com
 hotel.lopes@ymail.com
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 OPINIÃO - Thiago Dantas e jornalista / tosos os textos dessa coluna no blog: reissouza.zip.net

 Balancete 2017
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E	chegamos	ao	fim	do	ano.	Mais	uma	vez	
passou rápido. Um ano pra não comemorar 
muito: não houve crescimento nas vendas 
do	comércio.	Porém,	depois	de	quase	três	
anos de derrocada, 2017 foi um período sem 
queda	acentuada	nas	vendas.
Cubatão, no geral, não teve grandes mudan-
ças. O hospital foi fechado em fevereiro e 
já está em funcionamento. Por causa disso, 
centenas de desempregados se amontoavam 
em frente ao PAT na esperança de conseguir 
uma	das	quase	200	vagas	disponibilizadas,	
e	conseguiram.		Além	dos	embaraços	que	
vão	ficar	na	saúde	pública,	o	município	sofre	
com	quase	doze	mil	desempregos.
Com o fechamento do Hospital, o UPA, Uni-
dade	de	Pronto	Atendimento	que	operam	
no	Parque	São	Luiz,	foi	um	dos	locais	mais	

procurados	pelos	munícipes	que	precisavam	
de atendimento médico na cidade. O grande 
movimento expôs os problemas e o local foi 
alvo	de	críticas.	
É o primeiro ano do Governo Tucano na ci-
dade, e o Prefeito Ademário teve de encarar 
a greve dos servidores municipais. Com uma 
boa base na Câmara Municipal, o Prefeito 
colocou	em	pauta	a	reforma	administrativa,	
que	foi	aprovada	pelos	Vereadores,	o	que	
não agradou boa parte dos funcionários da 
prefeitura.	Com	o	Legislativo	na	mão,	Ade-
mário	tem	aval	para	aprovar	projetos	que	
podem mudar a Cidade. Então, é essencial 
que	medidas	do	executivo	e	legislativo	cuba-
tense ajudem a minimizar os transtornos do 
município nos próximos três anos.
O velho problema ambiental voltou à tona 

esse ano. Vazamentos de gases tóxicos no 
Pólo	Industrial	atingiram	as	comunidades.	E	
a	Justiça	tá	de	olho!	Após	30	anos,	isso	mes-
mo, três décadas, empresas como a Rhodia, 
foram condenadas por poluição... 

Mas, nem tudo se resumiu a problemas. A 
cidade também teve surpresas agradáveis. 
No esporte, as meninas do UME Rui Bar-
bosa, do bairro Ilha Caraguatá, venceram 
a Copa Tv Tribuna de Handebol Escolar. Foi 
a	primeira	vez	que	a	escola	Cubatense	le-
vantou a taça. Já a Companhia de Dança de 
Cubatão ganhou seis medalhas durante o 
Festival	Valentina	Kozlova,	competição	dis-
putada	em	Nova	Iorque
Em ambos os casos, a falta de apoio não foi 
obstáculo e a perseverança falou mais alto.
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  Problemas legais? Antes de decidir consulte sempre um (a) advogado(a)
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Josiel Rodrigues De Brito
ADVOGADO

josiel@adv.oabsp.org.br
josiel@grillodireitodotransito.adv.br

Rua São José, 236/238, Térreo
Centro, Cubatão/SP - CEP 11500-030
www.grillodireitodotransito.adv.br
(13) 3361-9605

DIA DA “IN-JUSTIÇA”

  Direitos - Pedro Umberto Furlan Junior  -   pedro.furlanadv@ig.com.br

    ADVOCACIA E ASSESSORIA JURÍDICA
      

DONIZETE TAVARES DO NASCIMENTO
      OAB/SP 224.500

                   ELIETE BONFIM SILVA
      OAB/SP 198.416
E-mail: bonfim.tavares@terra.com.br

                                                              Telefone (13) 3372 5119
    Av. 9 de Abril, 2027 - 2º andar - Salas 38 e 40 - Centro - Cubatão
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   No dia 08 de dezembro, co-
memoramos o dia da Justiça em todo 
território brasileiro, homenageando o 
Poder Judiciário e todos os profissionais 
que fazem com que a justiça seja cum-
prida com imparcialidade.
   Na verdade, não temos 
muito a comemorar. O Estado é com-
posto de três funções: o Legislativo, o 
Executivo e o Judiciário. Esse é essencial 
para o funcionamento da sociedade de 
uma nação, julgando casos concretos, 
dirimindo conflitos, aplicando as leis e 
garantindo que sejam cumpridas.
   O judiciário, atualmente, 
está deixando de cumprir o seu verda-
deiro papel, especialmente, o órgão má-
ximo do poder que deveria ser o exem-

plo, o Supremo Tribunal Federal, onde 
se vê diante de inúmeras decisões con-
trária a textos expressos a Constituição 
Federal.
   O STF é o guardião da Cons-
tituição Federal, deveria, mas, na práti-
ca, o que vemos são violações e lesões, 
diárias, a princípios fundamentais de 
um Estado Democrático de Direito.
   A mais alta instância do 
poder judiciário deixa a desejar quan-
do, provocado em um caso concreto, se 
mostra totalmente influenciada por in-
teresses obscuros, deixando de cumprir 
a imparcialidade que lhe é exigida.
   E, falando em “imparciali-
dade”, princípio em extinção, o eminen-
te, compadre e juiz Curitibano está sen-

do desmascarado, evidenciando o que 
sempre foi, parcial.
   Todavia, não podemos exi-
gi-lo muita coisa, até porque, as etapas 
do golpe estão sendo bem sucedidas, 
como estabelecido pelo tio San, tudo 
para a alegria da massa de manobra, os 
batedores de panela que não foram ca-
pazes de enxergar o atual cenário políti-
co e econômico do pais. 
   Portanto, não temos o que 
comemorar, a justiça no Brasil está em 
luto, cada vez mais se torna seletiva, 
excluindo os pobres, os negros, os mar-
ginalizados, os trabalhadores, os apo-
sentados e outros, favorecendo, como 
sempre fez, a elite brasileira, cuja cama-
da sempre ditou as regras dessa nação.
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             Novouso
    LAVANDERIA DOMICILIAR

Lavagem de roupas em geral 
  sofá - tapetes - ededron - tenis - cortina 

 retiramos no local                   
Av. Brasil, 129 loja 12 - J.Casqueiro    
Fones: (13)  41070877 / 997228930 

S E RV I Ç O S
AQUI VOCÊ ENCONTRA O SERVIÇO DE QUE ESTÁ PRECISANDO

(13) 9 8817-7807      
(13) 9 7418-8240                         

SERVIÇO ELETROTÉCNICO - AUTOMATIZAÇÃO                 
RESIDENCIAL E DE PORTÕES - CFTV SISTEMA DE 
MONITORAMENTO VIA INTERNETE - ALARMES 

CERCA ELETRIFICADA - TELEFONIA INTERFONIA

 Eleandro Cleiton da Silva

 Cedro
  Papelaria e suprimentos para escritório
      Agendas, canetas, cartões 

  Av. Nove de Abril, 2.367
  Centro - Cubatão - 3361-3076
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AQUI VOCÊ ENCONTRA TUDO SEM PRECISAR IR A SÃO PAULO

NILSON do CHURRASCO
O melhor de Cubatão 
em dois endereços

Rua São Paulo, bem em frente
 do Supermercado Extra                        

Segunda a sábado das 16:00 às 22:00 horas

Rua Dom Pedro II, 54 - Vila Nova, Cubatão, SP.
Segunda a sábado das 16:00 às 23:00 horas

Aberto de segunda à sábado
 JCI JORNAL COMÉRCIO & INDÚSTRIA  2017 / DEZEMBRO
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A HISTÓRIA DE CUBATÃO - Acompanhe-nos pelo Facebook: Cubatão – Seus Caminhos e sua História

Nascido em Minho, Portugal, em 6 de 
março de 1924, filho de David Araú-

jo Coutinho e Rosa Pereira da Cruz, Ayres 
desembarca no Brasil em 21 de abril de 
1927 com apenas 3 anos de idade. Em 
Cubatão, seu pai trabalhou na Cia San-
tista de Papel e na Cia. Anilinas.

Em 1934, Ayres Coutinho inicia 
seus estudos na primeira Escola Mista 
Urbana de Cubatão e, em 1936, passa a 
frequentar o Grupo Escolar de Cubatão 
onde hoje encontra-se a Biblioteca Mu-
nicipal. Mas seu amor pela história não 
começa na escola. Em 1930, quando sua 
família ainda morava no Largo do Sapo, 
conheceu Manuel Dias, o “seu” Neneco, 
que contava e relembrava histórias ocor-
ridas em Cubatão desde o Brasil-colônia.

Em 5 de abril de 1940, entra como 
aprendiz de mecânica na Cia. Anilinas. 
Começa como ajudante, passa a meio 
oficial, mecânico, até ser encarregado 
de oficina. Em 22 de fevereiro de 1965, é 
decretado o fechamento da fábrica Ani-
linas.

Francisco Borges, seu cunhado, era 

dono de ponto de caminhões de aluguel 
nº 1 (esquina da rua Pedro José Cardoso 
com a rua Manuel Jorge) e oferece-lhe 
o ponto como um “quebra-galho” nesse 
período em que fica desempregado. Po-
rém, Ayres adapta-se muito bem à nova 
atividade. Comprou inicialmente um 
Ford 29, estilo Mazzaropi, depois adqui-
riu um carro alemão da Opel e finalmen-
te começa a trabalhar com seu famoso 
Chevrolet Brasil 66, azul-marinho, quase 
negro, durante 25 anos. 

Foi casado com Edite Almeida Cou-
tinho, tiveram dois filhos: Ayres Araújo 
Coutinho Júnior e Andréia Almeida Cou-
tinho.

Relembrava com carinho o pro-
cesso de emancipação da cidade, traba-
lhando efetivamente para a autonomia 
de Cubatão. Pelo seu carisma, foi desig-
nado a conversar com os moradores dis-
tantes da zona rural sobre as vantagens 
de Cubatão tornar-se município. No dia 
do plebiscito, fez boca-de-urna, naque-
le tempo permitida, em frente ao Grupo 
Escolar de Cubatão, dizendo a todos que 

passavam: “é o cartão branco”. O branco 
emancipava e o verde daria continuida-
de à situação.

Ayres trabalhou durante muito 
tempo na Capela de São Lázaro do Par-
que Anilinas sempre altivo e em pronti-
dão para aqueles que tinham vontade de 
saber mais sobre o cotidiano do passado 
da cidade. Alí, na singela capelinha, sua 
função não era somente a de zelar pela 
ermida, mais importante que isso, era a 
de zelar pela memória e pela história de 
Cubatão.

Ayres Araújo Coutinho faleceu em 
26 de novembro de 2014. 

Em agosto de 2015, foi homena-
geado com um busto instalado em fren-
te à réplica da Capela de São Lázaro. O 
evento foi precedido pela celebração de 
uma missa com a presença de autorida-
des e familiares.

Texto adaptado do livro “Cubatão 
– A Rainha das Serras” de autoria de Ma-
rildo Passerani e Cesar Cunha Ferreira. 
Disponível no grupo Cubatão Seus Cami-
nhos e Sua História do Facebook.

UM POUCO SOBRE O MEMORIALISTA          
AYRES ARAÚJO COUTINHO

Ayres Araújo Coutinho faleceu em 26 de novembro de 2014. Em agosto de 2015, foi homenageado com um                             
busto instalado em frente à réplica da Capela de São Lázaro. 
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SEJA NOSSO PARCEIRO!
PARTICIPE VOCÊ TAMBÉM DA     

CONSTRUÇÃO DESSE FUTURO!

Para ser nosso parceiro, entre em 
contato com o nosso Setor Adminis-
trativo Social, por meio do telefone:                                                  

(13) 3361 1285 - Ramal 222    

Você também pode se associar à 
nossa Entidade, através do nosso 
Setor Financeiro, pelo Telefone:                                                              

(13) 3361-1285 Ramal 206                       

   De Aprendizes a
 Grandes Profissionais

 JCI JORNAL COMÉRCIO & INDÚSTRIA  2017 / DEZEMBRO

Não	é	difícil	encontrar	na	cidade	de	
Cubatão	pessoas	que	já	tiveram	algu-
ma relação com o CAMP Cubatão, seja 

por	meio	de	familiar	ou	amigo	que	tenha	
sido	patrulheiro	ou	aprendiz.	Afinal,	ao	lon-
go	destes	46	anos,	o	CAMP	através	de	seu	
atendimento socioassistencial, vem prepa-
rando adolescentes e jovens em situação de 
vulnerabilidade social ao mundo do traba-
lho. Grandes e importantes são os casos de 
sucesso	que	esta	entidade	já	proporcionou	
na vida de milhares de moradores e ex-mo-
radores da cidade. Tudo graças ao início da 
vida	profissional	através	do	Programa	de	
Socioaprendizagem Aprendiz de Olho no Fu-
turo.

Este ano não tem sido diferente. Mes-
mo	em	época	de	crise	econômica	que	gera	
o desemprego, a conclusão do período de 
aprendizagem	profissional	foi	determinante	
na vida de alguns de nossos adolescentes 
a	conquistarem	seu	espaço	no	mercado	de	
trabalho.

O ex-aprendiz Weslley Dias, iniciou 
suas	atividades	na	empresa	Terracom	em	
julho	de	2016.	Trabalhou	no	setor	de	depar-
tamento	pessoal	prestando	um	ótimo	traba-
lho	que	chamou	a	atenção	de	seus	gestores.	
Não	bastou	muito	para	que	em	outubro	des-
te ano, Weslley ser contratado pela empresa 
assim	que	concluiu	seu	programa	de	apren-

dizagem	profissional	

A	dedicação	e	o	comprometimento	
da aprendiz Pollyana Correia foram reconhe-
cidos	pelo	supermercado	Krill,	unidade	do	
Casqueiro.	Foi	no	setor	administrativo	que	
desde	abril	de	2016	Pollyana	demonstrava	
o interesse em aprender mais e colocar em 
prática	suas	atividades	teóricas	que	tinha	
uma vez por semana na sede do CAMP. Fina-
lizou	sua	aprendizagem	profissional	em	julho	
deste ano e agora em novembro recebeu o 
grande	convite	para	fazer	parte	do	quadro	
de funcionários do supermercado.

Para o ex-aprendiz José Lucas Santos, 
a	oportunidade	que	o	CAMP	proporcio-
nou em sua vida rendeu o reconhecimento 
de	um	profissional	de	sucesso.	José	Lucas	
desenvolveu	sua	aprendizagem	prática	na	
Ceslog, do grupo Cesari entre os meses de 
dezembro	de	2014	a	março	de	2016.	Am-
pliou	seus	conhecimentos	adquiridos	através	
do CAMP Cubatão na empresa e após um 
ano e nove meses, o ex-aprendiz foi lem-
brado	para	novamente	integrar	a	equipe	da	
Ceslog.O Programa de Socioaprendizagem 
Aprendiz de Olho no Futuro vai muito mais 
além da formação do adolescente e jovem 
ao primeiro emprego. Ele consegue agregar 
ações de fortalecimento de vínculos entre os 
familiares e o adolescente, realiza o acompa-

nhamento do aprendiz durante o processo 
de	aprendizagem	prática	e	teórica	(realizado	
uma	vez	por	semana	na	sede	da	Entidade),	
promove	o	estímulo	de	suas	potencialidades	
para	que	possam	se	tornar	futuros	empreen-
dedores além de auxiliar junto aos respon-
sáveis dos adolescentes o seu desempenho 
escolar.

São casos como destes ex-aprendizes, 
hoje	profissionais	do	mercado	de	trabalho,	
que	nos	faz	acreditar	na	importância	do	
trabalho	que	CAMP	Cubatão	gera,	propor-
cionando mudanças de vida e esperanças de 
um futuro melhor em  adolescentes e jovens 
de nossa cidade. 

O	que	diz	a	lei	de	aprendizagem?

A Lei de Aprendizagem 
10.097/2000	é	uma	política	pública	que	
auxilia na inserção de adolescentes e 
jovem ao mundo do trabalho, possibili-
tando a primeira experiência trabalhis-
ta.	A	lei	ainda	afirma	que	empresas	de	
médio e grande porte devem contratar 
jovens	com	idade	entre	14	e	24	anos	
como aprendizes. O contrato de traba-
lho pode chegar até 2 anos e durante 
este período o adolescente/jovem é ca-
pacitado na instituição formadora e na 
empresa, unido a aprendizagem teoria e 
prática de forma concomitante. 

Há 46 anos o CAMP Cubatão vem consagrando adolescentes com grande potencial a se tornarem profissionais de sucesso.
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AO PREENCHER A SUA ART NÃO ESQUEÇA: O CÓDIGO DESTINO É O 081 - JUNTOS SOMOS MAIS FORTES

O Jornal do Profissional

da Área Tecnológica

   

Caros	amigos	profissionais	do	Sistema	Confea/
Crea,

Este	 foi	um	ano	bastante	difícil	 e	 conturbado,	as	
dificuldades	 que	 o	 País	 atravessa	 e	 em	 especial	
nossa região, tem sido fator preponderante para 
o	 caminho	 do	 desemprego	 e	 a	 consequente	 de-
saceleração da economia.    Mas de toda forma, 
mesmo sendo o ano vindouro um ano eleitoral, 
temos	que	acreditar	em	dias	melhores	para	todos	

os brasileiros, por conta da necessi-
dade de crescimento do País, sendo 
indispensável e fundamental, além 
de	investimentos,	o	fomento	do	co-
nhecimento técnico de nossa classe, 
de	modo,	que	o	crescimento	econô-
mico do País é dependente direto da 
atuação da Engenharia nacional em 
todas as frentes.
Infelizmente, temos acompanhado 
dia	 a	 dia,	 a	 questão	 da	 corrupção	
generalizada e pasmem, vista nos 
bastidores	por	políticos	e	militantes,	
como sendo algo comum e até ne-
cessário para mover as engrenagens 
deste	 apodrecido“sistema	 político”.			
Nós	 profissionais	 da	 área	 tecnoló-

gica, detentores do conhecimento e formadores 
de	opinião,	temos	que	estar	unidos	em	defesa	do	
nosso	País	 como	um	todo,	execrando	da	política	
brasileira,	políticos	corruptos	e	não	comprometi-
dos com a Nação, através do voto e de nossa atua-
ção direta.
Com	relação	ao	Crea/SP	e	fiscalização,	quero	sa-
lientar	que		o	Conselho	vem	atuando	de	modo	a	
zelar	e	defender	a	Sociedade	e	também	os	profis-
sionais,	coibindo	leigos	de	desenvolver	atividades	

que	 são	 afetas	 aos	 profissionais	 graduados	 e	 re-
gistrados	 no	 Conselho	 Regional,	 fiscalizando	 em-
presas	 que	prestam	 serviços	 de	 engenharia	 para	
cumprirem	legislação	efetivando	em	seus	quadros	
responsáveis	técnicos,	através	das	ART’s	emitidas,	
fiscalizando	para	que	profissionais	atuem	em	con-
formidade com sua área de formação acadêmica e 
atribuições	profissionais.	
Qualquer	profissional	ou	cidadão	poderá	colabo-
rar	na	fiscalização,	temos	uma	Unidade	Operacio-
nal de atendimento do Crea-SP em nossa Associa-
ção,	que	fica	na	Rua	Bendito	Aires,	130	e	também	
profissionais	 Cubatenses	 compõem	 o	 quadro	 da	
CAF-Comissão Auxiliar de Fiscalização do Crea-SP.
Agradeço	a	colaboração	de	todos	os	profissionais	
neste ano à frente da AEACubatão e em especial 
aos Diretores e Inspetores pelo trabalho desenvol-
vido.  

Desejo a todos um Feliz Natal e um próspero Ano 
Novo.

Eng° Célio Lacerda
Presidente AEACubatão

Conselheiro Crea/SP

             PALAVRA DO PRESIDENTE

A data foi escolhida por ter sido neste dia, 
11 de dezembro, a promulgação do decreto 
federal no 23.569 que regulamentou o exer-
cício da profissão de engenheiro, arquiteto 
e agrimensor.
A lei estabelece as condições e regras 
para o exercício da profissão, determinan-
do direitos e deveres aos profissionais.           

Além de impor condições no sentido de 
garantir proteção à sociedade, levando os 
profissionais a desempenharem suas fun-
ções com qualidade, responsabilidade e 
competência.
Mais tarde, em 1966, o decreto foi revoga-
do pela Lei no 5.194/66 de 24 de dezembro, 
que hoje representa a legislação vigente da 

regulamentação da profissão.
É uma data de suma importância para os 
profissionais da área tecnológica. Muitos se 
dedicam essencialmente à aplicação de co-
nhecimentos técnicos e científicos, visando 
transformar recursos, ideias ou sonhos em 
formas adequadas para atender necessida-
des das pessoas.

            PARABENS PROFISSIONAIS - DIA DO ENGENHEIRO - 11 DE DEZEMBRO

SÍMBOLO:  A Minerva tornou-
-se um símbolo que identifica 
os politécnicos, com suas in-
sígnias: a lança, o capacete e 
a égide. É protetora e compa-
nheira, deusa guerreira, mas, 
ao mesmo tempo, deusa da sa-
bedoria e da reflexão. Ela não 
vence seus inimigos pela força 
bruta, mas pelos ardis que in-
venta, pela astúcia e pela inte-
ligência de seus estratagemas. 
Deusa guerreira, da sabedoria, 

das atividades práticas, mas 
também do trabalho artesanal 
de fiação, do espírito criativo e 
da vida especulativa, ela reúne 
aspectos fundamentais à for-
mação do politécnico. A Mi-
nerva sintetiza duas dimensões 
do trabalho do engenheiro: a 
criação, por um lado, e a exe-
cução, por outro.

Cor do Curso : Azul                 
Pedra do Curso: Safira Azul 

JURAMENTO: “Prometo que, no cumpri-
mento do meu dever de Engenheiro não 
me deixarei cegar pelo brilho excessivo 
da tecnologia, de forma a não me es-
quecer de que trabalho para o bem do 
Homem e não da máquina. Respeitarei 
a natureza, evitando projetar ou cons-
truir equipamentos que destruam o 
equilíbrio ecológico ou poluam, além de 
colocar todo o meu conhecimento cien-
tífico a serviço do conforto e desenvol-
vimento da humanidade. Assim sendo, 

estarei em paz Comigo e com Deus.”
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Composição da CAF-Comissão Auxiliar de Fiscalização de 

CUBATÃO - INSPETORES:

Modalidade Agronomia - Engº Marcelo Onuki; (Inspetor Chefe)

Modalidade Civil - Eng. Ivanilson Léscio
Modalidade Mecânica - Engº Luiz Carlos dos Santos;

Modalidade Elétrica - Engº Valdemir Reis.

CONSELHEIRO:
Engº Eletricista Célio Lacerda

              Diretoria AEAC
Engº  Célio Lacerda – Presidente

Engº  Benaldo  Melo -  Vice-Presidente
    Engº Marcelo K.Onuki - Secretário 

Engº  Alexandre Cova 
Téc. Fabrício Couto                                       

Eng. Luiz Carlos dos Santos
Tec. Osvaldo Ferrão
Tec. Gielson Eusébio 
Eng. Valdemir Reis 
Engº  Nízio Cabral

Engº Vivaldo Guedes

AO PREENCHER A SUA ART NÃO ESQUEÇA: O CÓDIGO DESTINO É O 081 - JUNTOS SOMOS MAIS FORTES

Em reunião mensal de novembro na 
Sede Angélica do Crea-SP,  o Colégio de 
Entidades Regionais - CDER-SP trouxe 
palestra, ministrada pelo especialista 
Robson Lisboa, CEO e fundador da Mi-
diacode, foi apresentado um aplicativo 
gratuito que permite capturar e arma-
zenar conteúdo do mundo físico para o 
smartphone. Por meio desse aplicativo 
é possível capturar informações em 
qualquer lugar, havendo ou não sinal 
de internet, e compartilhar com quem 
quiser.   Após a palestra, no período da 
tarde, os comitês temáticos dividiram-
-se em salas para discussão dos temas 
afetos a cada grupo.

O CDER-SP teve sua instalação aprova-
da por meio da Decisão PL nº 417/2017, 

que também estabelece os critérios 
para credenciamento das entidades 
de classe. Podem integrar o CDER as 
entidades municipais, intermunicipais 
e estaduais representativas das pro-

fissões jurisdicionadas pelo Sistema 
Confea/Crea e credenciadas junto ao 
Crea-SP.

 Fonte: Crea-SP

    Colégio de Entidades Regionais discute novas tecnologias

Curso NR-10- Parceria do Crea-SP com AEAC

Parceria do Crea-SP com a AEAC-Associa-
ção	dos	Engenheiros,	Arquitetos	e	Técnicos	
de Cubatão, propiciou Curso gratuito aos 
profissionais	 da	 região.	 	 	 O	 Curso	 foi	mi-
nistrado pela Empresa Treinar Engenharia, 
cujo proprietário Engº Pedro Simões foi 
quem	ministrou	o	treinamento.A	iniciativa	
partiu	da	diretoria	da	AEAC,	visando	qua-
lificarprofissionais	que	atuam	na	área	elé-
trica em virtude da necessidade de reciclar 
profissionais	 em	 conformidade	 com	 dis-
posto na Norma Regulamentadora de nº 
10.   O Curso NR-10 foi ministrado na Sede 
AEACubatão no mês de novembro, foram 

10	 dias	 consecutivos	 totalizando	 40hs	 de	
aprendizado aos alunos.
O treinamento abrange a geração, trans-
missão, distribuição e consumo de ener-
gia elétrica, incluindo projeto, construção, 
montagem, operação e manutenção das 
instalações	 elétricas,	 preparando	 profis-
sionais da área para mensurar eventuais 
riscos através de medidas de controle e 
prevenção,	 visando	 segurança	 e	 saúde	
para a sociedade e também para os pró-
prios	profissionais.			Segundo	o	Presidente	
Célio Lacerda “o esforço da nossa direto-
ria e a parceria com o Crea-SP foi funda-

mental para que pudéssemos concretizar 
o projeto de propiciar o curso  de forma 
gratuita aos profissionais, uma vez, que o 
mercado exige esta qualificação dos pro-
fissionais e muitos encontram-se desem-
pregados e com dificuldades para pagar 
pelo treinamento”.   

Vinte	 e	 seis	 profissionais	 alunos	 concluí-
ram	o	Curso	e	 receberam	Certificado,	es-
tando	aptos	para	atuar	na	profissão	e	aten-
der exigência de Lei e também o mercado 
de trabalho.

  Associação de Engenheiros, Agrônomos, Arquitetos e Técnicos de Cubatão
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UNIDADE DE ATENDIMENTO DO CREA-SP EM CUBATÃO

UOP-Unidade Operacional do Crea-sp/Cubatão

Telefone: (013) 3361-5311.

Atendimento: Segunda, Quarta e Sexta

Horário: 9:00 às 12:00hs e 13:00 às 16:30hs

Local: Sede da AEAC – Associação dos Engenheiros 

e Arquitetos de Cubatão                        

Endereço: Rua Benedito Aires, 130 – Vila Couto – Cubatão - SP

                     
  
EXPEDIENTE 

                                                                                                                                             
O Informativo AEAC é uma publi-
cação da Associação dos Engen-
heiros e Arquitetos de  Cubatão                                                     

Jornalista Responsável:                                                
Rolando Roebbelen 

 Mtb 50580

AO PREENCHER A SUA ART NÃO ESQUEÇA: O CÓDIGO DESTINO É O 081 - JUNTOS SOMOS MAIS FORTES

Atento às mudanças na legislação e 
seu consequente impacto na econo-
mia e nas atividades de engenharia, 
o Crea-SP passou a integrar o comi-
tê formado pelo Governo Federal, por 
meio do Programa Bem Mais Simples 
Brasil, para discutir a desburocratiza-
ção dos procedimentos para abertura 
de empresas no País.

A iniciativa da atual administração, 
inédita na história do Conselho, tem 
como objetivo principal acompanhar 
a evolução do processo de alteração 
desses normativos, garantindo a segu-
rança dos procedimentos já colocados 
em prática pelos órgãos de fiscaliza-
ção profissional.

Com essa medida, a Presidência do 
Crea-SP está inserindo a autarquia 
entre os interlocutores do Banco Mun-
dial, que publica anualmente o relató-
rio Doing Business para avaliar o am-

biente de negócios de 190 áreas da 
economia; medir o impacto das regu-
lamentações sobre as atividades em-
presariais ao redor do mundo; incenti-
var a competição entre os países para 
alcançar uma regulamentação mais 
eficiente; e oferecer padrões de refe-
rência sobre reformas no ambiente de 
negócios de cada país.

Integrantes do comitê reuniram-se 
na Prefeitura Municipal de São Paulo, 
sempre objetivando melhorar a po-
sição do Brasil no ranking elaborado 
pelo Doing Business. Acompanhado 
por representantes dos setores jurí-
dico e de fiscalização do Conselho, o 
Vice-Presidente no exercício da Presi-
dência, Eng. Eletric. e Seg. Trab. Edson 
Navarro, acompanhou as discussões 
que tiveram ênfase na obtenção de al-
vará de construção.

Além do Governo Federal e do Crea-SP, 

participaram do encontro a Prefeitu-
ra de São Paulo, a Junta Comercial de 
São Paulo, a Federação das Indústrias 
do Estado de São Paulo – Fiesp, o Cor-
po de Bombeiros do Estado de São 
Paulo, o Serviço Brasileiro de Apoio às 
Micro e Pequenas Empresas – Sebrae-
-SP, dentre outras instituições.

Ao Crea-SP coube a missão inicial de 
avaliar itens em que o Brasil deixa de 
pontuar no ranking, como o índice de 
controle de qualidade durante a cons-
trução, índice de regimes de responsa-
bilidade e seguros e índice de certifi-
cação dos profissionais, analisando se 
o Brasil está perdendo pontuação de 
maneira correta, se há informações 
erradas ou desatualizadas, e quais as 
possibilidade do País ganhar os pon-
tos perdidos, sempre fundamentando 
suas respostas no amparo legal.

Fonte: Crea-SP

  Crea-SP integra comitê do Governo Federal

  Associação de Engenheiros, Agrônomos, Arquitetos e Técnicos de Cubatão
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Profissional
Vamos fazer melhor

081
Código
ART

AO PREENCHER A SUA ART NÃO ESQUEÇA: O CÓDIGO DESTINO É O 081 - JUNTOS SOMOS MAIS FORTES

A ART - Anotação de Responsabilida-
de Técnica –é um instrumento utiliza-
do por profissionais da área tecnológi-
ca do Sistema Confea/Creas.    Sendo 
instituída pela Lei Federal nº 6.496 de 
7 de setembro de 1977 e regulamen-
tada pela Resolução do CONFEA nº 
1.025/09 a ART tem a função primor-
dial de assegurar a responsabilidade 
técnica dos serviços prestados por 
profissionais do Sistemaem benefício 
de toda a Sociedade.
        O registro da ART é a garantia 
legal e selo de qualidade dos serviços 
prestados,sendo  indispensável para 
credenciar o profissional  autônomo 
ou não e/ou empresa, impondo cará-

ter preventivo de segurança para con-
tratante e contratado.
 A ART valoriza o exercício profissio-
nal, é imprescindível para a emissão 
da Certidão de Acervo Técnico (CAT), 
confere legitimidade documental, 
assegura autoria, tem fé pública e ga-
rante a participação técnica na obra 
ou serviço, estabelecendo clara defini-
ção das responsabilidades.

      O preenchimento da ART é de res-
ponsabilidade do profissional ou da 
empresa quando este for contratado.  
Todos os profissionais e empresas 
legalmente habilitadas que executa-
rem obras e/ou serviços públicos ou 
privados nas áreas de Engenharia, 

Agronomia, Geologia, Geografia e Me-
tereologiatem obrigação de registrar 
a ART junto ao CREA, atendendo ao 
estabelecido na Lei Federal 8.078/90 
que instituiu o código de Defesa do 
Consumidor.

    Ao preencher sua ART,  não esqueça  
de anotar o código 81 no campo 31, 
juntos somos mais fortes.

Em caso de dúvidas entrar em conta-
to com o Posto avançado do Crea-SP 
lotado nas dependências da Asso-
ciação de Engenheiros e Arquitetos 
de Cubatão que fica na Rua Benedito 
Aires nº 130 – Vila Couto – Cubatão – 
SP  -  Fone 3372-2336.

A ART  em defesa da Sociedade e do Profissional 
 

Ao preencher sua 
ART, anote o código 
081, juntos somos 

mais fortes 

           CÓDIGO DE ÉTICA DOS PROFISSIONAIS

                          DA ÁREA TECNOLÓGICA

  

 

 

No cotidiano a ética deve ser um balizador 
das nossas atitudes, tanto na esfera pessoal 
quanto	na	profissional.	O	Código	de	Ética	
Profissional	aqui	apresentado	é	importante	
instrumento de consulta e, acima de tudo, 
de prática diária nas nossas atividades. 
Nosso desafio atual é tirar o país de uma 
crise moral. Queremos uma sociedade séria 
e limpa: recuperar toda ética, toda 
moralidade, e combater a corrupção. 
Estamos trabalhando por um Crea-SP 
passado	a	limpo	que,	ao	completar	80	anos,	
quer	se	tornar	um	exemplo de ética para 
toda a sociedade.  

Você profissional pode baixar o Código de Ética Profissional

 no site www.creasp.org.br

PARCERIA

Convênios para associados

 e familiares.  

Consulte nossa secretaria.

UNISANTA

  Universidade Santa Cecília

Graduação e pós-graduação

UNIP – Universidade Paulista

 Campus Santos

Graduação e pós-graduação

CITY – Convênio com Comércio 

local e regional

Ao preencher sua ART 

não esqueça nosso código.

 Digite o 081

  AEAC – Juntos somos mais forte
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